

Fecha	Sección	Página	
19.06.2025	Ciudad	1.	-2

VENDEN, AÚN, **CHATARRA**

La venta de comida ultraprocesada se mantiene en escuelas.

- La medida que buscaba reducir la comercialización de refrescos y comida chatarra no ha terminado de adoptarse
- Al menos mil 274 centros escolares incumplieron con
- la medida que entró en vigor tres meses atrás, de acuerdo con cifras de la plataforma Mi Escuela Saludable
- Especialistas urgieron a que el Gobierno dé seguimiento
- y mantenga la evaluación a
- la estrategia en los siguientes ciclos escolares.
- Otro pendiente es la falta de alternativas nutrimentales al interior de las escuelas. El 44.4 por ciento de los centros tampoco ofrecía frutas y verduras.

Mantiene 76.3% de escuelas venta de ultraprocesados

Resiste la chatarra,

Piden al Gobierno vigilar y fortalecer la prohibición dentro de las instituciones

SELENE VELASCO

A casi tres meses de que entró en vigor la prohibición para la venta de comida chatarra dentro de los planteles educativos, en la CDMX avanza, aunque con lentitud, de acuerdo con especialistas y padres de familia.

El Ciclo Escolar 2024-2025 está por cerrar en la Capital con reportes de que al menos mil 274 planteles incumplieron con la medida.

Así lo expone la plataforma Mi Escuela Saludable, creada por el Poder del Consumidor y alimentada por reportes ciudadanos, en la que se señala que en el 76.3 por ciento de las instituciones se mantenía la venta de alimentos ultraprocesados.

También reportó que en 47.2 por ciento de las instituciones el comercio de refrescos continuaba.

Además, en el 44.4 por

verduras; en el 73 por ciento de los planteles carecía de bebederos de agua, y en el 71.4 faltaba un comité que vigilara el comercio de comida chatarra.

Liliana Bahena, coordinadora de la campaña Mi Escuela Saludable, destacó que hay avances en la materia, aunque enfatizó que urge un monitoreo y evaluación permanente.

"La intriga verdadera es qué tanto se va a seguir impulsando en los ciclos escolares, que es uno de los vacíos más importantes que ha habido en los años pasados. El Gobierno tiene que seguir presentado acciones de seguimiento y de evaluación para el siguiente ciclo escolar", urgió,

"Estamos viendo que todo está muy lento, sabemos que los cambios son paulatinos y no vamos a ver el 100 por ciento de las escuelas, pero sí que se sostengan los cambios y se sigan aumentando".

Padres de familia tam-

ciento no ofrecía frutas y bién consideraron que hay avances en esta política, pero reconocieron que aún hay cosas por hacer en los hogares y respecto a la oferta de alimentos afuera de las escuelas.

> "Aquí afuera la verdad nunca se respetó, aquí está el puesto, adentro sí. Está

complicado, yo sé que tiene la necesidad de quien está vendiendo, pero que las autoridades puedan ver que meta fruta", dijo Andrea, madre de dos menores que acuden a la primaria Libertadores de América, en Benito Juárez.

Abigail, cuyos hijos estudian en esta institución, consideró que es necesario alimentar de manera adecuada a los menores desde casa.

"Entre más pequeños se van adaptando a la alimentación que uno les de, a un niño si lo acostumbras a comer dulces todo el tiempo te va a pedir. Yo creo que es un buen hábito que empiecen desde pequeños para que un dulce no se les haga una alimentación cotidiana", indicó.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de \$ 99940.00 Tam: 526 cm2



 Fecha
 Sección
 Página

 19.06.2025
 Ciudad
 1-2

Para Teresa Balderrama, madre de un estudiante de secundaria, la responsabilidad sobre el consumo de chatarra a veces también es de los padres.

"No tiene caso que en la escuela no consuman y salimos y afuera ya le compramos las chucherías", apuntó.

Liliana Bahena, de Mi Escuela Saludable

Estamos viendo que todo está muy lento, sabemos que los cambios son paulatinos (...), pero sí que se sostengan los cambios y se sigan aumentando".



CONTRASTES. Adentro de las escuelas, la venta de comida chatarra está prohibida desde marzo; afuera, los alumnos acceden a ella en puestos, a unos metros de las instituciones.



■ Dulces azucarados y alimentos ultraprocesados son de fácil acceso para los menores.

Página 2 de 2

2025.06.19